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(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Как пояснила Валентина Григо-
рьевна, он разработан с учё-
том требований нового Бюд-

жетного кодекса, положений ключе-
вых глав Налогового кодекса, а 
также Закона Орловской области 
«О бюджетном устройстве и бюд-
жетном процессе Орловской об-
ласти» и содержит основные ори-
ентиры бюджетной и налоговой по-
литики на ближайшую трёхлетку. 
При этом принимались в расчёт ис-
полнение основных показателей со-
циально-экономического развития 
области и бюджета за 2007 год, 
состояние межбюджетных отноше-
ний, а также  учитывались предва-
рительные показатели прогноза со-
циально-экономического развития 
области на 2008 — 2010 годы.

Основные параметры бюджета 
по-прежнему направлены на обес-
печение социальной стабильности и 
инвестиционной активности при 
безусловном учёте критериев эф-
фективности и результативности 
бюджетных расходов. А главной за-
дачей остается обеспечение долго-
срочной сбалансированности об-
ластного и местного бюджетов, ре-
алистичность бюджета с точки зре-
ния его выполняемости и сокраще-
ния дефицитности.

Основными параметрами трех-
летнего бюджета предусмотрено, 
что в 2008 году объем консолиди-
рованного бюджета по собствен-
ным доходам составит 10429 млн. 
руб., что на 1331 млн. руб. больше 
ожидаемого исполнения 2007 года. 
Собственные доходы областного 
бюджета составят 7430 млн. руб-
лей — на 884 миллиона больше ожи-
даемого исполнения этого года.

Значительное повышение соб-
ственных доходов консолидирован-
ного бюджета в сумме 835 млн. руб. 
дает налог на доходы физических 

лиц. В доходах областного бюджета 
это повышение составляет 545 млн. 
руб., и данный вид дохода опреде-
лен в сумме 2722 млн. рублей. 
Налог на прибыль составляет 2290 
млн. руб. (рост — 91 млн. руб.), налог 
на имущество организаций — 740 
млн. руб. (ожидаемое исполнение 
2007 года — 540 миллионов), транс-
портный налог — 197 млн. руб., еди-
ный налог по упрощенной системе 
налогообложения — 287 млн. 
руб., доходы от уплаты акцизов 
на нефтепродукты — 368 млн. руб. 
(уровень ожидаемого 2007 г.). Акци-
зы на алкогольную продукцию, вино, 
спирт — 742 млн. рублей.

— По трансферту из федерально-
го бюджета мы учитываем в бюдже-
те только те суммы, которые уже 
распределены в Законе «О феде-
ральном бюджете на 2008 год и пла-
новых показателях 2009 — 2010 
годов», — пояснила В.Г. Щипкова. — 
На 2008 год эта сумма составляет 
3832,6 млн. рублей.

Трансферты в сумме 1198 млн. 
руб. (это то, что мы в текущем году 
получаем по линии Минсельхоза — 
440 млн. руб., ЖКХ — 363 милли-
она, социальная политика — 49 
млн. руб.) в федеральном бюджете 
по регионам не распределены. Их 
будут расписывать соответствую-
щие министерства, и мы их в бюд-
жет не включаем.

В целом доходы по консолидиро-
ванному бюджету составят 14749,8 
млн. руб., по областному — 11552,9 
миллиона.

При формировании расходной 
части бюджета учитывались три на-
правления: текущие расходы на со-
держание бюджетной областной 
сети, межбюджетные трансферты и 
бюджет развития области.

Текущие расходы на содержание 
бюджетной областной сети состав-
ляют 6955 млн. руб. (58% от общего 
объема расходов). Это расходы на 
зарплату (2614 млн. руб.), приобре-
тение услуг (952 млн. руб.), пособия 
по социальной помощи населению 
(2502 млн. руб.), продукты питания 
(215 млн. руб.), медикаменты (115 
млн. руб.). При расчетах учитыва-
лись расходы на повышение в соот-
ветствии с федеральным законом с 
1 сентября 2008 года заработной 
платы работникам бюджетной 
сферы на 7%, а также индексация 
тарифов с 1 января 2008 года на 
электроэнергию (27%), тепловую 
энергию (20,2%), природный газ 
(25%) и водоснабжение (16,6%).

Кроме того, учтены расходы на 
индексацию с 1 апреля 2008 года на 
7% размеров ЕДВ, на 17% с 1 янва-
ря следующего года — на оплату жи-
лищно-коммунальных услуг ветера-
нам труда, труженикам тыла, реаби-
литированным лицам и лицам, пост-
радавшим от политических репрес-
сий. В совокупности это 102 млн. 
рублей.

На 46 млн. рублей увеличивается 
объем ежемесячных пособий на ре-
бенка (со 120 до 150 руб.).

На 59,8 млн. рублей вырастет 
страховой взнос на обязательное 

медицинское страхование нерабо-
тающего населения и составит 660,3 
млн. рублей.

Расходы на продукты питания уч-
реждений социального обслужива-
ния населения, детских домов и 

школ-интернатов увеличатся на 48 
млн. рублей. 

Также индексированы расходы с 
учетом инфляции с 1 января 2008 
года на 7%.

Расходы консолидированного 

бюджета на образование составля-
ют 4588 млн. рублей (рост — 550 
млн. руб.). По областным учрежде-
ниям — 1076 млн. рублей (рост — 
166 млн. руб.).

Здравоохранение в консолиди-

Бюджетная 

Каюсь: социологи, которых нель-
зя упрекнуть в нежелании снабжать 
общество информа цией о его, об-
щества, мнении по политическим 
вопросам, тоже вылили немало воды 
на эту мельницу. Выступив недав но 
со своим прогнозом резуль татов 
выборов, ВЦИОМ дал очередной 
повод посудачить о том, что «все 
предрешено и предопределено за-
ранее: вон, мол, и цифры устано-
вочные объявили».

Ну и как выглядит на этом фоне 
поступок Владимира Пу тина, согла-
сившегося вопреки всем прогнозам 
возглавить кан дидатский список «Еди-
ной Рос сии»? Где эта тотальная пред-
сказуемость и запрограммиро-
ванность, о которой столько на-
говорено? И где та незначи тельность, 
неважность резуль тата думских выбо-
ров для по литического будущего 
нашей страны? Опять сели в лужу ана-
литики и эксперты, не отли чающиеся 
глубиной постижения реальности, не 
сумевшие пред сказать ни одного из 
крупных   решений, принятых 
президен том в этом году. Правы 
оказа лись те, кто напоминал: еще ни 
одни выборы в России не обхо дились 
без сюрпризов — не обойдутся и эти; 
ничего запро     г рам мировать на сто 
процентов в политике нельзя, а в 
демокра тической политике — даже на 
пятьдесят; думские выборы всегда 
были для власти важ ным индикатором 
обществен ных настроений, серьезно 
влия ющим на политику власти, и тем 
более в ситуации смены президента.

Чем же обернется решение прези-
дента для него самого, для «Единой 
России», для де кабрьских выборов, 
для Думы в целом? Попробуем 
порассуж дать об этом, опираясь на 
пер вые результаты опросов обще-
ственного мнения. Следуя бук ве зако-
на, сразу скажу, что оп рос этот прове-
ден ВЦИОМ по собственной инициа-
тиве 6—7 октября по всероссийской 
репрезентативной выборке сре ди 
1600 респондентов, прожи вающих в 
153 населенных пунк тах нашей стра-
ны. Его макси мальная погрешность не 
пре вышает 3,4%.

Начнем с президента. Ожи дания, 
что он обрушит свой рейтинг, присо-
единившись к «Единой России», не 
сбылись. Если бы выборы главы госу-
дарства прошли в ближайшее воскре-
сенье, за Владимира Пу тина проголо-
совали бы 66% оп рошенных. А одоб-
ряют нынеш нюю работу Путина в ка-
честве главы государства и вовсе 
83%. Эти цифры мало измени лись по 
сравнению с предыду щими опроса-
ми. Налицо неко торый эмоциональ-
ный всплеск популярности президен-
та, но в целом уровень его поддержки 

соответствует среднегодовому.
Почему так? Прежде всего, автори-

тет Путина в стране се годня огромен, 

люди доверяют ему и готовы менять 
свое мне ние по его рекомендации. Да 
и мнение о непопулярности «Единой 
России» сильно пре увеличено сто-
личной тусовкой. Ни одним опросом 
оно не под тверждается: рейтинг 
поддер жки этой партии и до путин-
ского решения ни разу в этом году не 
опускался ниже 42% от всех 
опрошенных (в пересчете на голосую-
щих — еще больше). Ближайший кон-
курент — ком партия РФ — ни разу не 
наби рала в этом году больше 9%. Что 
уж говорить о СПС или «Яблоке», чей 
потолок — 2%?

Кстати, и до официального объяв-
ления списка единороссов главным 
маркером, мет кой, позволяющей 
людям распознавать и выделять эту 
пар тию среди многих других, была 
именно близость ее к Путину. Теперь 
же тайное стало явным: Путин возгла-
вил «партию Пути на». Если раньше, 
когда партия только начинала 

пропагандиро вать «план Путина», 
многие не доумевали: почему эту мис-
сию взяли на себя «единороссы», по-

чему молчит о своем плане сам Путин, 
то теперь кусочки мозаики сложились 
в единое целое. Есть общенациональ-
ный лидер, у него есть план переус т-
ройства России и есть опора — пар-
тия, которая берет на себя ответ-
ственность за реали зацию этого 
плана. Ясная, ло гичная, внутренне 
непротиворе чивая схема, удобная для 
пони мания.

Как только эта схема вы-
кристаллизовалась, объедине ние час-
тей в целом дало синергичный эф-
фект — укрепление общественной 
поддержки «Еди ной России». Если не-
делю на зад голосовать за нее на дум-
с ких выборах планировали 48%, то 
сейчас — уже 54%. Рискну предполо-
жить, что этот рост еще некоторое 
время продол жится: процесс 
распростране ния информации в такой 
боль шой стране, как наша, имеет 
свою длительность.

Итак, единороссы получи ли мощ-

ный импульс благодаря решению пре-
зидента и сегодня могут ставить 
перед собой бо лее амбициозные по-
литические задачи, чем раньше.

Харизма, энергия, авторитет пре-
зидента, доверие людей к нему — все 
это теперь положе но на алтарь побе-
ды «Единой России» на думских выбо-
рах. Рискованное решение, но весьма 
ответственное. Его последствия мы, 
вероятно, осознаем пока еще не до 
конца. Мне лич но оно видится не си-
туативным, не конъюнктурным, а глу-
боко стратегичным, системным, ори-
ентированным в будущее. Пу тин овла-
девает все новыми инструментами 
власти, осваи вает сложные, неба-
нальные техники управления. Если на 
излете 90-х годов инструмента ми 
власти были лишь медиа, финансы и 
спецслужбы, то те перь Путин начина-
ет работать и с более тонкими мате-
риями — с идеологией и с партией.

Это именно то, что на Запа де 
называют soft power — мяг кой 
силой. В России и в СССР власть 
традиционно была очень жест-
кой, действовала грубо, неинтел-
лигентно, и это сильно ей вреди-
ло и вредит. Но мало осознать 
это, нужно научиться действовать 
иначе. Наконец-то начинаем 
учиться! Ведь все наши конкурен-
ты это уже уме ют. Путин, напом-
ню, пока един ственный беспар-
тийный в клубе руководителей 
стран «большой восьмерки».

Напоследок — об опасениях. 
Чаще всего высказываются два: 
восстановление в России одно-
партийной системы и сни жение 
явки на выборы, падение интере-
са избирателей к ним по прин-
ципу «все уже понятно, за чем 
время зря терять».

Что до однопартийности, то у 
нас она невозможна в прин ципе 
— ни юридически (смотри закон о 
выборах!), ни социоло гически. В 
следующей Думе га рантировано 
присутствие по меньшей мере 
двух партий. Это «Единая Россия» 
и коммунис ты. Возможно, най-
дется место еще для одной, тре-
тьей, партии. Для четвертой — 
маловероят но. Главные претен-
денты на третье место — «Спра-
ведливая Россия» и ЛДПР. Вот 
между ними и развернется одна 
из са мых интересных интриг на 
этих выборах.

Второе опасение серьез нее. 

Действительно, кто может сего дня 

противостоять партии Путина? И сти-

мулы для участия в голосовании 

людей, дорожа щих своим временем, 

исчеза ют. Здесь задачей именно 

«Единой России», как главного выго-

дополучателя декабрь ских выборов, 

является убедить из бирателя прийти 

на участок для голосования. Удастся 

ли ей это? Плодотворная дебютная 

идея единороссами уже предложе-

на: у нас 2 декабря не просто выбо-

ры, у нас — го лосование о доверии 

Владими ру Путину. Мне кажется, это 

не плохой аргумент в пользу высо кой 

явки на выборы...

Валерий ФЁДОРОВ.
Генеральный директор ВЦИОМ.

«Российская газета».

Голосование 
на доверие

Еще ни одни выборы в России не обходились 
без сюрпризов.
Думские выборы в России но сят сугубо формальный харак тер! Их итоги ни на что не влия ют! 
Ходить на них незачем! И вообще все заранее спланиро вано 
и утверждено в Кремле! Такой занудный рефрен 
сопро вождал последние несколько месяцев почти любые разгово ры и рассуждения в прессе и 
«на кухне», касавшиеся изби рательной кампании.

Первым на заседании был 
рассмотрен вопрос о работе 
управления Федеральной 
службы судебных приставов 
по Орловской области в 2007 
году. По информации руководи-
теля управления В.И. Гуцына, за 
девять месяцев судебными при-
ставами по всем исполненным 
производствам взыскано свыше 
615 млн. рублей, возбуждено 
около 128 тыс. исполнительных 
производств, что на 15,4% боль-
ше по сравнению с аналогичным 
периодом 2006 года. Взыскано 
около 13,5 млн. рублей долга по 
заработной плате.

Остро стоит вопрос о взыска-
нии с физических лиц ранее вы-
данных потребительских креди-
тов: судебными приставами 
взыскано свыше 38,5 млн. руб-
лей, в работе находится еще 
около полутора тысяч исполни-
тельных производств по взыска-
нию более 155 млн. рублей.

Подводя итоги обсуждения 
вопроса, губернатор подчерк-
нул, что усилия управления Фе-
деральной службы судебных 
приставов должны быть направ-
лены прежде всего на обеспече-
ние слаженной работы всей сис-
темы органов власти в хозяй-
ственно-финансовой сфере. К 
сожалению, не только в деятель-
ности регионального управле-
ния, но и в общефедеральной 
практике нередки случаи, когда 
исполнение тех или иных конк-
ретных мер не способствует 
улучшению экономического по-
ложения предприятий-должни-
ков, а, наоборот, приводит к их 
полной деградации. Безответ-
ственными, не отвечающими ин-
тересам государства и простых 
граждан назвал Е.С. Строев не-
однократные случаи продажи за 
бесценок имущества и оборудо-
вания предприятий, в отноше-
нии которых проводилось испол-
нительное производство. Наи-
более пагубно такое бездумное, 
слепое исполнение предписан-
ных правил сказалось на аграр-
ном комплексе, в частности, на 
животноводстве. Причем не-
редки случаи, когда в счет пога-
шения долгов распродавалось 
маточное поголовье. Эти меха-
низмы реализации государ-
ственным органом своих полно-
мочий губернатор расценил как 
недопустимые, с точки зрения 
современного подхода к регули-
рованию рыночной экономики. 
Контролирующим, правоохрани-
тельным органам, отраслевым 
ведомствам поручено совмест-
но с управлением службы судеб-
ных приставов детально проана-
лизировать сложившуюся прак-

тику, обеспечить тесное взаимо-
действие в работе в интересах 
развития экономики региона. 

Вторым на заседании был рас-
смотрен вопрос о готовности 
предприятий жилищно-ком-
мунального хозяйства к нача-
лу отопительного сезона 
2007/2008 года. По информа-
ции начальника управления ЖКХ 
А.Н. Крапивченкова, в рамках 
подготовки к отопительному се-
зону отремонтировано полторы 
тысячи котельных, 600 км тепло-
вых сетей, 4,5 тыс. км электри-
ческих сетей, около 10 тыс. км 
газопроводов. На финансирова-
ние ремонтных работ направле-
но около 400 млн. рублей. В на-
стоящее время отапливается 
около 95% объектов жилищного 
фонда, 93% объектов социаль-
ной сферы.

С целью снижения затрат на 
отопление социально значимых 
объектов, проведения меропри-
ятий по ресурсоэнергосбереже-
нию осуществляются строитель-
ство и перевод котельных на га-
зовое топливо. Практически все 
объекты из запланированных на 
2007 год введены в эксплуата-
цию. 

Большой объем работы по 
подготовке к отопительному се-
зону проделан газовиками и 
энергетиками.

Подводя итоги обсуждения, 
губернатор подчеркнул, что на 
муниципальной власти лежит 
прямая ответственность за бес-
перебойное и надлежащего ка-
чества проведение отопитель-
ного сезона. Касаясь темы тари-
фообразования, губернатор об-
ратил внимание местных руко-
водителей на необходимость 
постоянного контроля за ситуа-
цией по выдаче субсидий отде-
льным категориям граждан на 
оплату жилищно-коммунальных 
услуг. Механизм реализации 
этой меры социальной поддер-
жки должен быть максимально 
упрощен и понятен людям.

Особое внимание Е.С. Строев 
уделил вопросам завершения га-
зификации области, подготовки 
региональных заявок на включе-
ние в федеральные программы 
реформирования ЖКХ, развития 
электроэнергетики. Соответст-
вующие задачи поставлены 
перед областными службами и 
ведомствами.

В заседании коллегии принял 
участие председатель областно-
го Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин.

Пресс-служба 
губернатора области.

Заседание коллегии области
15 октября состоялось заседание коллегии области, 
которое провел губернатор Орловской области 
Е.С. Строев.

«АВТОГРАЖДАНКА» 
ДЛЯ ГРАЖДАН

Госдума приняла в 
первом чтении 
поправки в 
Федеральный закон 
«Об обязательном 
страховании 
гражданской 
ответственности 
владельцев 
транспортных 
средств».
Главное направление 

предложенных правитель-
ством поправок к «авто-
гражданке» — защита инте-
ресов пострадавших в ре-
зультате ДТП. 

Минимальный срок, на 
который можно застраховать 
транспортное средство, те-
перь сокращается до трех 
месяцев.   Определенный за-
коном 15-дневный срок, от-
веденный страховщикам на 
урегулирование всех вопро-
сов, по мнению статс-секре-
таря — заместителя минист-
ра финансов Сергея Шата-
лова, недостаточен. Предла-
гается увеличить его в два 
раза. А вот не уложившихся в 
отведенные законом вре-
менные рамки ожидает вы-
плата неустойки или пени. В 
среднем это 950—960 руб-
лей за день задержки.

Правительство преду-
смотрело и вероятность уп-
рощенного порядка оформ-
ления документов о ДТП, 
без участия сотрудников 
милиции.  Такое возможно в 
случае, когда здоровью или 
жизни участников ДТП не 
был нанесен ущерб, а пост-
радало лишь транспортное 
средство. Упрощенная про-
цедура также может приме-
няться, если в происшест-
вии участвовало не более 
двух машин и оба автовла-
дельца определяют ущерб в 
пределах 25 тысяч рублей.

Помимо этого увеличи-
вается и сумма выплаты 
страхового возмещения 
пострадавшим в ДТП. Если 
раньше она не превышала 
240 тысяч рублей на всех 
пострадавших, то теперь 
каждому будет выплачено 
до 160 тысяч рублей.

СЕРТИФИКАТ 
ДОВЕРИЯ 
РАБОТОДАТЕЛЮ

В прошлом году 
инспекторы по труду 
зарегистрировали 
полтора миллиона 
нарушений в сфере 
охраны труда.
Столь громадная цифра, 

по мнению экспертов, вы-
звана несколькими причи-
нами, в частности, несовер-
шенством законодатель-
ства, касающегося трудо-
вого права. А также баналь-
ной нехваткой инспекторов, 
которые могли бы прово-
дить проверки. Их настоль-
ко мало, что плановые про-
верки одной организации 
они могут проводить с пе-
риодичностью раз в 32 
года!.. 

К тому же штрафные 
санк ции, предусмотренные 
для нерадивых работодате-
лей, вряд ли могут кого-то 
устрашить. 

В некоторых регионах 
ищут способы исправить 
ситуацию. Так, в Кировской 
области начал реализовы-
ваться проект «Сертификат 
доверия работодателю». 
Предприятие, решившее 
участвовать в таком проек-
те, гарантирует исполнение 
трудового законодатель-
ства, а инспекция по труду 
предоставляет ему любые 
консультации по вопросам 
трудового права.

ПЕРВЫМ 
ДЕЛОМ — АПК

На заседании 
правительства 
премьер-министр 
Виктор Зубков 
посетовал, что 
«сельское хозяйство, 
по сути, не 
развивали». «Сельское 
хозяйство, — заявил 
он, — нужно считать 
приоритетным 
направлением 
деятельности 
правительства».
В ближайшее время 

правитель ство намерено 
разработать системные 
меры, которые позволят 
обеспечить развитие АПК 
ускоренными темпами. 

Однако направлять фи-
нансовые ресурсы в сель-
ское хозяйство, считает 
глава Министерства эконо-
мического развития и тор-
говли Эльвира Набиуллина, 
можно только через рыноч-
ные механизмы, в том числе 
через институты развития. 
«Нужно было применять эти 
меры раньше, чтобы уже 
сегодня мы почувствовали 
эффект, а сельское хозяй-
ство не было столь уязви-
мым по отношению к шокам 
на внешнем рынке», — по-
яснила она. 

Минэкономразвития, в 
частности, предложило со-
здать региональные инвест-
фонды с более либераль-
ными требованиями к про-
ектам, претендующим на 
софинансирование за счет 
государства.  

По материалам 
деловой прессы.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ
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рованном бюджете будет фи-
нансироваться в сумме 2560 
млн. рублей (рост — 318 млн. 
руб.). В областном бюджете — 
1648 млн. рублей (рост — 185 
млн. руб.).

На 37 млн. рублей вырастут 
расходы на содержание учреж-
дений культуры (140%). 

Конечно, отметила 
В.Г.  Щипкова, при «вёрстке» 
проекта бюджета брались в 
расчёт изменения, которые 
произойдут в нашей экономи-
ке уже в следующем году. Так, 
приоритетный национальный 
проект «Развитие АПК» с 2008 
года будет входить в состав го-
сударственной программы 
«Развитие сельского хозяйс-
тва и регулирование рынков 
сельскохозяйственной продук-
ции и продовольствия на 2008 
— 2012 годы». Она будет реа-
лизовываться по двум направ-
лениям: ускоренное развитие 
животноводства и стимулиро-
вание     развития     малых     
форм     хозяйствования. Пре-
дусматривается рост финан-
сирования на эти цели в сумме 
52 млн. рублей.

Ещё один важный момент. В 
2008 году не создается терри-
ториальный дорожный фонд — 
этого не допускает Бюджетный 
кодекс. Дорожное хозяйство 
будет финансироваться по 
двум направлениям: капиталь-
ные вложения и содержание 

дорог. В целом на дорожное 
хозяйство планируется напра-
вить 476 млн. рублей, что на 64 
миллиона превышает сегод-
няшний территориальный до-
рожный фонд.

На втором месте по объему 
стоят расходы по межбюджет-
ным трансфертам — 3690,1 
млн. руб (32% от общего объ-
ема), в том числе фонд финан-
совой поддержки — 995 мил-
лионов (рост — 181 млн. руб.) 
и фонд компенсаций — 2614,9 
млн. руб. (рост — 200,5 млн. 
руб.). 

Ещё новость: впервые пред-
ложено создать фонд сбалан-
сированности местных бюдже-
тов в сумме 80 млн. рублей. 
Порядок его использования 
будет определен специальным 
постановлением коллегии об-
ласти.

Принципиально новый, про-
диктованный Бюджетным ко-
дексом  подход использовался 
и при формировании фонда 
финансовой поддержки (то 
есть дотаций).

— Раньше, — рассказала 
В.Г. Щипкова, — мы выравни-
вали среднедушевой бюджет-
ный доход (это собственные 
доходы плюс дотации) до уров-
ня, который бы обеспечивал 
сбалансированность бюджета. 
В итоге получалось, что бюд-
жетный душевой доход, напри-
мер, на одного жителя Корса-

ковского района составляет в 
2007 году 5358 рублей, а жите-
ля Орловского — 1886 рублей. 

Причина такой разницы свя-
зана с плотностью населения и 
структурой бюджетной сети. 
Этот подход противоречит тре-
бованиям Бюджетного кодек-
са, согласно которому вырав-
ниванию подлежит уровень 
бюджетной обеспеченности, а 
не сбалансированность.

Был определен расчетный 
коэффициент, демонстрирую-
щий, насколько больше или 
меньше относительно средне-
го значения по муниципаль-
ным районам и городским ок-
ругам получает территория на-
логовых доходов на одного жи-
теля. У нас этот коэффициент в 
2008 году равен 1,84.

Но так как ряду районов с 
таким расчетом и с существу-
ющей бюджетной сетью не вы-
жить, с целью адаптации бюд-
жетов к новой методике мы 
предлагаем на 2008 — 2010 
годы установить переходный 
период и бюджетам муници-
пальных образований,  городс-
ких округов устанавливать до-
полнительную к распределен-
ной по методике сумме дота-
цию на доведение расчетного 
размера дефицита до пре-
дельного значения 10%, так  
как в соответствии с Бюджет-
ным кодексом дефицит свыше 
10% для муниципальных райо-

нов и городских округов недо-
пустим.

Эта методика, уверена 
В.Г. Щипкова, заставит муни-
ципальные образования и со-
ответствующие департаменты 
активнее добиваться  эффек-
тивности и результативности 
действующей бюджетной сети, 
обеспечит постепенный пере-
ход на нормативное и отрасле-
вое планирование расходов.

С интересом на заседании 
коллегии было выслушано и 
сообщение В.Г. Щипковой о 
проведенной в соответствии с  
Федеральным законом № 131 
инвентаризации финансиро-
вания полномочий по вне-
школьной работе с детьми. Со-
гласно закону такие полномо-
чия закреплены за муници-
пальными районами и городс-
кими округами. «Поэтому мы 
эти расходы выводим из фонда 
компенсаций и субвенций, так 
как это не региональные пол-
номочия, и направляем их в 
фонд финансовой поддержки в 
виде дотаций, — пояснила Ва-
лентина Григорьевна. — Ведь 
самостоятельно районам и го-
родским округам не справить-
ся. В результате город Орел 
входит в ранг дотационных: 
сумма дотаций составляет 
80989 тыс. рублей».

В соответствии с Бюджет-
ным кодексом 10% поступле-
ний налога на доходы физи-

ческих лиц в сумме 453,6 млн. 
рублей передано районам на 
выравнивание уровня бюджет-
ной обеспеченности.

Что касается фонда компен-
саций в сумме 2614,9 млн. руб-
лей, то количество субвенций 
возросло с 13 до 20. В основ-
ном это касается раздела «Об-
разование».

Обобщая всё сказанное, 
В.Г. Щипкова сообщила, что 
бюджет развития области 
включил в себя в полном объ-
еме все без исключения при-
нятые сегодня областные це-
левые программы — сумма их 
финансирования составляет 
350,7 млн. рублей;  действую-
щие федеральные целевые 
программы  — 417 млн. руб-
лей, из них федеральные 
средства — 206 миллионов. На 
93,4 миллиона   увеличились 
расходы на капитальные вло-
жения, составив 388 млн. руб-
лей. 

В итоге областной бюджет 
составляет по доходам 11552,9 
млн. руб., по расходам — 11801 
млн. руб., что на 1845 млн. руб-
лей больше ожидаемого ис-
полнения 2007 года. Прирост 
по расходам — 18,5%.

Дефицит бюджета составил 
248,2 млн. рублей, или 3,3% от 
собственных доходов, и на 317 
млн. рублей меньше бюджета-
2007.

По 2009 году доходы и рас-

ходы составят в сумме 12546,5 
млн. рублей — бездефицитный 
бюджет.

По 2010 году доходы и рас-
ходы — в сумме 13718 млн. 
рублей, и тоже бездефицит-
ный бюджет.

На эту чётко обозначенную 
тенденцию обратил внимание 
губернатор Е.С. Строев, заме-
тив, что постепенное и плано-
мерное выведение бюджета на 
бездефицитный уровень — 
свидетельство позитивных 
процессов в экономике и фи-
нансовой сфере региона. 
«Трёхлетний бюджет — это 
бюджет стабильного развития 
Орловщины», — сказал Егор 
Семёнович. Но чтобы достичь  
поставленных в основном фи-
нансовом документе области 
целей,  все государственные 
структуры должны приложить к 
этому максимум усилий.

Ещё раз отметим, что речь 
идет о проекте долговремен-
ного бюджета Орловщины. По 
указанию губернатора мно-
гие параметры основного фи-
нансового документа будут 
еще уточняться, дорабаты-
ваться, после чего проект 
трехлетнего бюджета будет 
внесен на рассмотрение об-
ластного Совета народных 
депутатов.

Подготовил
С. НИКОЛАЕВ.

трёхлетка

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Бывает, всю жизнь на пред-
приятии человек прорабо-
тает, а сказать о нем нече-

го. Да, исправно ходил на работу. 
Дважды в месяц получал зарпла-
ту. И вроде человек-то был непло-
хой. Но проводили «неплохого че-
ловека»  на пенсию — и как и не 
работал он здесь вовсе. Другое 
дело, когда заслуженному, при-
знанному специалисту на пенсию 
пора. Тут загодя замену подыски-
вают, учеников к мастеру ставят.

Михаил Николаевич из «дру-
гой» категории.  На завод при-
шел, можно сказать, со школь-
ной скамьи. Раньше у любого 
крупного предприятия, вспо-
минает заслуженный метал-
лург, «свой» институт был. По-
сылали туда юнцов неоперив-
шихся — назад специалисты 
возвращались. И Мценский ли-
тейный не являлся исключени-
ем — в самой столице учебное 
заведение имел. Там во втузе 
(сейчас — Московский госу-
дарственный индустриальный 
университет) и Михаил учился. 
Причем практически без отры-
ва от производства. Неделю во 
Москве за партой корпит, не-
делю в Мценске на заводе ра-
ботает. И для предприятия 
такая схема выгодна, и для ра-
ботника. Первая сторона двух 
зайцев сразу убивает: буду-
щие специалисты после учебы 
и теоретически, и практически 
подкованы.  Обучаемый  же 
зар плату и стипендию одно-
временно получает, да еще и 

железную гарантию трудоуст-
ройства, если, конечно, сам по 
глупости дров не наломает…

 Из группы в 30 человек, где 
Михаил учился, почитай, всего 
половина осталась: кого в 
армию забрали, а кого  отчис-
лили. 

Молодость… И незнакомый 
город посмот-
реть хочется, и 
погулять. В 
общем, роман-
тика, а она у 
некоторых с 
у ч е б н и к а м и 
плохо совме-
щается. 

Но Михаил 
д о у ч и л с я . 
Вскоре после 
того, как инс-
титут окончил, 
назначили его 
и н ж е н е р о м -
технологом. В работе и с само-
го начала трудностей не испы-
тывал, а уж потом и вовсе 
докой стал. Через два года 40 
лет исполнится, как он на завод 
пришел. А пять лет назад за-
служенным металлургом Рос-
сии стал… 

Сейчас Михаил Николаевич 
Масленников — ведущий инже-
нер-технолог. Параллельно за-
нимается рационализаторски-
ми разработками. Производ-
ство анкеров (безболтовое 
крепление рельсов со шпала-
ми) курирует. Сколько уж их 
сделано… Совсем скоро завод 
10-миллионный выпустит.

Вообще,  подготовка к вы-

пуску анкеров на заводе еще в 
1983 году  началась, но вскоре 
данное направление заглохло. 
Возобновилась работа по про-
изводству этой продукции 
лишь в 2000 году. Мценские 
анкеры  на железных дорогах 
«с руками» хватали.  Теперь 
требования к выпускаемой 

продукции повысились, и 
завод, чтобы она по-прежнему 
была востребованной, усовер-
шенствует её. 

А еще Масленников занима-
ется пуском новых печей, у ан-
гличан закупленных. От этой 
техники завод ждет многого: 
увеличения производитель-
ности, снижения  энергозатрат  
при производстве металла. 

…Бывает, всю жизнь на 
предприятии человек прора-
ботает, а сказать о нем нечего. 
О Масленникове говорят его 
дела и преданность любимой 
работе.

Ирина СОКОЛОВА.
Фото Анны АКАТЬЕВОЙ.

И это всё о нём

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Естественно, журналистов 
в первую очередь инте-
ресовала статистика за-

болеваемости, и здесь феде-
ральной службой были предъ-
явлены следующие результа-
ты: за 9 месяцев текущего года 
в области было зарегистриро-
вано 139 тысяч 870 случаев ин-
фекционных заболеваний; в 
основном это острые респира-
торные вирусные инфекции — 
грипп и ОРЗ. Существенно со-
кратилось количество забо-
левших коклюшем; единичны 
случаи дифтерии. Не отмечено 
случаев заболевания корью и 
сибирской язвой. Особенно 
радует снижение заболевае-
мости краснухой — 117 случа-
ев против 620 в прошлом году. 
Случаи бешенства среди насе-
ления области также единич-
ны, а вот у животных оно встре-
чается всё чаще. В связи с 
этим, учитывая также, что ко-
личество покусанных людей 
увеличилось за последний год 
на 4%, решено увеличить сроки 
отстрела лисиц — основных 
переносчиков инфекции. 

В целом по Центральному 
федеральному округу область 
имеет один из самых высоких 
показателей охвата прививка-
ми. На 10% снизилась заболе-
ваемость вирусным гепатитом 
В: на сегодня из трех необхо-
димых прививок от гепатита 
сделано 99,5% первой, почти 
90% — второй и 25% — треть-
ей, а общее количество забо-
левших — 30 человек — ниже 
среднего по стране показате-
ля. Против гриппа уже привито 
136 тысяч жителей области. 
Все необходимые вакцины об-
ласть получает по нацпроекту 
бесплатно, а, поскольку пер-
вое время с доставкой были 
сложности, заявки о своевре-
менном выделении вакцины 
направлены в федеральную 
службу и Министерство здра-
воохранения уже сейчас. 

Заранее начал готовиться 
Роспотребнадзор и к следую-
щему летнему оздоровитель-
ному периоду; предыдущий 
прошел без эксцессов, в пла-
новом порядке, с высоким, а 
главное, стабильным результа-
том: 98,5% детей, отдыхавших 
в пансионатах, лагерях и сана-
ториях, существенно укрепили 
здоровье. 

На конференции был также 
затронут вопрос о качестве пи-
тания в школах и детских до-
школьных учреждениях. В про-
цессе разработки находится 
областная целевая программа 
питания школьников — в бли-
жайшее время она будет рас-
смотрена на коллегии области. 
Приятно было узнать, что Ор-
ловская область имеет самый 
высокий (не только в ЦФО, но и 
по всей России) показатель ох-
вата детей школьным питани-
ем — 99,8%. Оснащение 
школьных пищеблоков совре-
менным оборудованием дает 
результаты. Текущие наруше-
ния в дошкольных учреждени-
ях устраняются с помощью 
плановых проверок. 

Если говорить о качестве 
продуктов питания, то под осо-
бым надзором в этом году на-
ходятся молокоперерабатыва-
ющие предприятия области: 
проводятся внеплановые про-
верки, лабораторные исследо-
вания продукции на содержа-
ние патогенной микрофлоры, 
способной вызвать кишечные 

заболевания. Ситуацию на мо-
локоперерабатывающем заво-
де в Нарышкино, где недавно 
была приостановлена выра-
ботка кисломолочных продук-
тов, Геннадий Леонидович про-
комментировал следующим 
образом: «В продукции моло-
козавода патогенной микро-
флоры обнаружено не было. 
Однако предприятие не может 
эффективно работать, пока 
там не завершен ремонт, поэ-
тому оно будет функциониро-
вать только в режиме приема 
молока и отправки его на дру-
гие предприятия». На сегодня 
снято с реализации почти 200 
литров молока из Москвы и Во-
ронежа. Кроме того, ответ-
ственными органами изъято 
около 440 кг мясо- и птицепро-
дуктов из США; имеются заме-
чания по колбасной продукции 
Липецка и Санкт-Петербурга; 
бракуются растительное масло 
Белгорода и Ростова-на-Дону, 
кондитерские изделия Москвы 
и Железногорска, бахчевые и 
овощные культуры Украины, 
Узбекистана, Астраханской об-
ласти.

Что же касается алкоголь-
ной продукции, то за ней также 
осуществляется ежедневный 
контроль, но, тем не менее, от-
мечены неоднократные случаи 
поставок некачественного де-
шевого виноградного вина с 
Северного Кавказа, из Ставро-
польского края. В результате 
совместной работы МВД, ФСБ 
и Роспотребнадзора значи-
тельно уменьшились случаи 
отравления суррогатами алко-
голя: на 2006 год количество 
пострадавших составляло 353 
человека; в этом году — 110 
при трех смертельных случаях. 
Продолжается утилизация не-
качественной продукции из 
Грузии и Молдовы: за 9 меся-
цев — около 7 тысяч литров.

Геннадий Леонидович упо-
мянул и о том, что от населе-
ния постоянно поступают жа-
лобы на качество воды, но при 
этом отметил, что по показате-
лям безопасности вода в об-
ласти соответствует норме. На 
вопрос о развитии событий на 
маслосыродельном заводе 
“Ливенский” руководитель уп-
равления федеральной служ-
бы сообщил, что очистные со-
оружения на предприятии вос-
становлены и сброс отходов в 
реку Сосну прекращен. Кстати, 
за качеством воды в открытых 
водоемах Роспотребнадзор 
тоже следит, начиная брать 
пробы с наступления плюсо-
вой температуры и заканчивая 
«предосенними» +18 — при 
меньшей температуре возбу-
дители опасных инфекций не 
проявляют активность. Пос-
ледних в этом году нигде, даже 
в печально известном озере 
Светлая жизнь, к счастью, не 
обнаружено.

Завершая пресс-конферен-
цию, Г.Л. Захарченко призвал 
орловские СМИ к активному 
сотрудничеству. Роспотреб-
надзор не делает секрета из 
своих мероприятий — резуль-
таты судебных разбирательств, 
статистика, планы акций регу-
лярно вывешиваются на сайте 
организации. Так что любой 
человек может узнать о тех 
фактах и цифрах, которые 
иногда так сильно влияют на 
его жизнь.

Юлия АСТРАХАН.

Люди и цифры

Рязанская область

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ МИЛИЦИЯ 
НА УЛИЦАХ РЯЗАНИ

Городские власти и представители отдела 
милиции общественной безопасности Рязани 
предлагают создать на территории города 
экологическую милицию.
Свое предложение чиновники и силовики мотивируют тем, 

что в настоящее время в Рязани широко распространились 
незаконная вырубка лесов, браконьерство, загрязнение воз-
духа и земли промышленными и сельскохозяйственными 
предприятиями. Небольшой штат контролирующих ведомств 
не в состоянии обеспечить действенный контроль в этой 
сфере. Было указано, что экологическая милиция уже успеш-
но работает в Москве, Московской, Калужской и Брянской 
областях. Вопрос о создании на территории города подоб-
ной структуры будет рассмотрен в ближайшее время. Кроме 
того, проект создания ведомства не потребует увеличения 
затрат бюджетных средств.

 По сообщениям информагентств.

НОВОСТИ ЦФО

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Уже спустя час с прилавков 
исчезли растительное масло, 
куриные яйца и сахар. Не муд-
рено: цены на эти товары были 
гораздо ниже магазинных. Так, 
орловское растительное масло 
«Лиола» можно было купить по 
цене около 40 рублей за литр, 
отборные яйца орловских не-
сушек стоили 28 рублей за де-
сяток, сахар — 750 рублей за 
50-килограммовый мешок. 

Сельхозпроизводителям 
азарт покупателей был не сов-
сем понятен. «Сегодня мы 
вполне способны накормить 
горожанина, — с уверенно стью 

говорит предприниматель из 
Хотынецкого района, — и наша 
продукция ничем не уступает 
той, которую завозят из других 
регионов».

Ярмарку посетили губерна-

тор Орловской области Егор 
Семенович Строев и предста-
вители областной и городской 
администраций. Губернатор 
побывал почти во всех точках 
города, в которых шумела яр-
марка. Он останавливался у 
прилавков и лично интересо-
вался ценами и ассортимен-
том. Горожане подходили к гу-
бернатору с самыми наболев-
шими вопросами. Одни обра-
щались за помощью в реше-
нии бытовых проблем, другие 
просили разъяснить вопрос 
повышения пенсий, но все же 
больше всего людей беспоко-
ило повышение цен на продук-
ты питания. 

Руководитель региона 
нашел время пообщаться с 
каждым, кто обратился за 
помощью. Многие вопросы 
удалось начать решать там 
же. Это стало возможно 
благодаря тому, что руко-
водители структурных под-
разделений администра-
ций прибыли на ярмарку 
вместе с губернатором. 

Отвечая на главный воп-
рос о ценах, Егор Семено-
вич Строев сказал: «Сель-

хозпроизводителям сегодня 
невыгодно продавать продук-
цию по низким ценам. Но, с 
другой стороны, можно понять 
и беспокойство потребителей. 
Очень важно найти золотую се-
редину. 

Нынешний год для нашего 
региона был очень удачным. 
Мы собрали отличный урожай, 
поэтому вряд ли стоит ожидать 
роста цен на хлеб. Орловские 

заводы не оставят потребите-
ля без сахара. Большое коли-
чество фермеров занимается 
выращиванием овощей. Рас-
тет производство мяса и моло-
ка. Сегодня с уверенностью 
можно сказать, что наш регион 
без продовольствия не оста-
нется». 

Егор Семенович прибыл на 
ярмарку еще и для того, чтобы 
лично поздравить сельхозпро-

изводителей с Днем работни-
ков сельского хозяйства и пе-
рерабатывающей промышлен-
ности.

После посещения ярмарки 
губернатор провел совещание 
с главами районов области, на 
котором были подведены итоги 
ярмарки, а также разработан 
ряд мер, способных остановить 
рост цен в нашем регионе.

Юлия ГЕРДТ. 

Наш ответ инфляции

Фото Андрея САСИНА.

Финансовые услуги развиваются 
в нашей стране стремительными 
темпами, уровень сервиса и 
качество банковских продуктов уже 
давно приблизили нас к Европе. 
С 1 июля многие банки стали 
осведомлять своих клиентов об 
эффективной ставке по  кредитам, 
а недавно Банк Русский Стандарт 
первым среди российских банков 
отказался от комиссий по всем 
видам кредитов. 

Уже с 15 августа этого года банк прекратил 
взимать ежемесячные комиссии за расчет-
ное обслуживание и комиссии за досрочное 
погашение по всем видам вновь выдаваемых 
потребительских кредитов. Начиная с этого 
дня клиенты банка могут пользоваться кре-
дитными продуктами на новых, более выгод-
ных условиях. 

Не забыл банк и о клиентах, с которы-
ми уже заключены договоры. Для них также 
улучшены условия кредитования. В рамках 
всех кредитных договоров, заключенных до 
15 августа 2007 г., банк прекращает взима-
ние вышеуказанных комиссий и плат начиная 
с 30 августа 2007 г. (не взимаются комиссии 
и платы, подлежащие уплате клиентами поз-
днее 30 августа 2007 г.). 

При этом самим клиентам даже не нуж-
но предпринимать никаких действий — все 
необходимые изменения в тарифы уже вне-
сены!  В результате прекращения взимания 
комиссии за расчетное обслуживание еже-

месячный платеж в рамках договоров пот-
ребительского кредитования уменьшается 
ровно на сумму этой комиссии. Уже с 30 ав-
густа каждый клиент может узнать размер 
уменьшенного ежемесячного платежа, обра-
тившись в круглосуточный справочно-ифор-
мационный центр банка или любое отделе-
ние банка.  

Изменения затронули все действующие 
продукты банка. По банковским картам от-
менена не только комиссия за обслуживание 
счета, но и комиссия за снятие наличных в 
банкоматах банка. Более того, Банк Русский 
Стандарт завершил перевод всех держате-
лей кредитных карт «Русский Стандарт», вы-
пущенных до 1 апреля 2007 года, на новый, 
более выгодный тарифный план, предус-
матривающий возможность использования 
льготного периода погашения кредита, сни-
женные ставки на покупки и не содержащий 
ежемесячных комиссий и плат. 

Теперь клиенты банка смогут существен-
но экономить и на обслуживании кредитов. 
Внесение клиентами денежных средств на 
свои счета в кассах банка осуществляется 
без каких-либо ограничений и без взимания 
комиссий. 

Прекращение взимания ежемесячной пла-
ты за обслуживание счета не распространя-
ется на ранее начисленные платы и не тре-
бует пересчета задолженности по кредиту и 
выплаченных сумм. Подробную информацию 
по изменениям тарифов Банка Русский Стан-
дарт можно узнать в справочно-информаци-
онном центре, по телефону 8-800-200-6-200, 
в отделениях или на сайте банка www.bank.
rs.ru.

*ЗАО «Банк Русский Стандарт». Генеральная 
лицензия ЦБ РФ № 2289 от 19 июля 2001 года выдана 

бессрочно

РУССКИЙ СТАНДАРТ: 
ЖИЗНЬ БЕЗ КОМИССИЙ!
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